

# La UE pretende abrir fronteras con China en julio, pero no con EE UU, Rusia y Brasil

El bloque continúa sin acuerdo para cerrar la primera lista de 'países seguros' de Covid-19 con los que reanudar vuelos

**SALVADOR ARROYO**

Corresponsal



BRUSELAS. Una situación epidemiológica similar o mejor que la de los países de la Unión Europea y, por supuesto, el principio de reciprocidad. Esos son (o deberían ser) los dos criterios con mayor peso para elaborar la lista de terceros países con los que la UE levantará las restricciones de viaje a partir del 1 de julio. De por sí ya son complicados. Hay que tomar como

referencia tasas de contagio e incluso considerar índices como los de pruebas de detección, pacientes hospitalizados, brotes, protocolos de seguridad, etcétera.

Pero la negociación se está haciendo más cuesta arriba de lo esperado. Primero, por la identidad de algunos de los que hoy tienen unos índices de infección muy superiores (Estados Unidos, socio estratégico, Rusia y Brasil quedarían fuera por simples criterios objetivos). Y segundo por las tensiones que están surgiendo en el propio club por intereses particulares (Grecia, por ejemplo, es la mayor receptora del turismo ruso).

El resultado es que no hay resultado. La tercera reunión de los representantes permanentes de los Veintisiete en Bruselas, celebrada ayer «en formato restringi-

do», terminó sin acuerdo. Lo que obligará a retomar las conversaciones mañana sin descartar otra convocatoria a principios de la próxima semana.

El plan de reapertura selectiva de las fronteras exteriores lo presentó la Comisión Europea el pasado día 11. Establecía como recomendación para reactivar vuelos con países ajenos la evolución del patógeno en origen, la respuesta que estaban dando sus autoridades, la capacidad para aplicar medidas de contención durante el viaje y (lo dicho) que el elegido levante simultáneamente sus barreras con la UE.

Donald Trump prohibió el pasado 11 de marzo (cuando el epicentro de la pandemia se trasladó a Europa) la entrada de ciudadanos extranjeros desde los 26 países del Espacio Schengen. El veto,

anunciado sin previo aviso, generó malestar en Bruselas. Aunque apenas cinco días después, en pleno caos de bloqueos internos, la UE terminó cerrándose al exterior.

Entonces Estados Unidos regis-

traba 1.100 casos de coronavirus y 38 fallecimientos. Ahora acumula los dos millones de infectados, la cuarta parte del total del planeta. Una situación que le excluiría automáticamente de la primera etapa de la reapertura exterior de una Europa con una tasa de 16 casos por cada 100.000 habitantes las dos últimas semanas.

Tomando como referencia ese último dato, el reinicio del 1 de julio sería factible con alrededor de medio centenar de países. Tanto 'The New York Times' como 'Político', citando fuentes diplomáticas comunitarias, han desvelado en las últimas horas que en las negociaciones se han barajado al menos dos listas. La primera (ajustada a la tasa de 16/100.000) daría entrada a 47 países extraeuropeos. La segunda (tomando 20 casos) ampliaría las posibilidades de apertura a 54.

En ninguna de ellas estarían ni Estados Unidos (107/100.000) ni Rusia (80) ni Brasil (180). Si China, Australia o Vietnam, y en la opción más 'benévolas', también Canadá, Egipto o Turquía.

La Comisión recomendó también a los socios en su momento que incluyesen desde el principio entre los 'órgenes seguros' a los Balcanes Occidentales (Albania, Bosnia y Herzegovina, Kosovo, Montenegro, Macedonia del Norte y Serbia), eternos candidatos a sumar al proyecto europeo. Pero la formulación de esos borradores dejaría fuera a Albania y Kosovo por tasas de contagio mayores que la de la UE.

Reino Unido, también con tasa mayor, no entra en la negociación por ser aún miembro UE en periodo transitorio. El debate, en cualquier caso, sigue abierto. La unanimidad es clave porque, restablecida la libre circulación interior, cualquier foráneo podrá moverse libremente por todo el espacio Schengen.



Un empleado del aeropuerto de Barajas toma la temperatura a una pasajera procedente de China. PIERRE-PHILIPPE MARCOU / AFP

## El Gobierno anuncia mano dura para evitar que los rebrotes vuelvan a propagar el coronavirus

### ALEMANIA

**J. C. BARRENA.** El ministro alemán de Sanidad, Jens Spahn, defendió ayer como incuestionable la reactivación de las restricciones máximas en el distrito de Gütersloh tras registrarse más de 1.500 contagios de Covid-19 entre los empleados del gran matadero y fábrica procesadora del consorcio Tönnies en esa región. Desde un principio se advirtió de que algo

así sería necesario si se producían nuevos brotes regionales, destacó Spahn en declaraciones a la cadena pública de televisión ARD. El objetivo de ese endurecimiento de las medidas preventivas es evitar una nueva propagación del virus. Jens Spahn reconoció que a los habitantes de ese distrito les esperan dos semanas duras. «Si a ese virus se le ponen las cosas fáciles, vuelve a extenderse con suma rapidez», advirtió. Uno de cada dos alemanes tiene miedo a que se produzca una segunda ola de contagios durante las vacaciones estivales, según un sondeo del instituto INSA; sobre todo, los que tienen más de 60 años.

## Fracasa la 'app' de rastreo de contagios, que tan solo ha alertado a 14 personas en tres semanas

### FRANCIA

**P. ROSAS.** Desde su puesta en marcha hace tres semanas, la aplicación de rastreo del Covid desarrollada por el Gobierno francés solo ha conseguido alertar a 14 personas de haber estado en contacto con un positivo. Unos 1,8 millones de usuarios se descargaron la aplicación pero 100.000 no la activaron y 460.000 la eliminaron.

## Kim Jong-un da marcha atrás a sus planes de emprender acciones militares contra Corea del Sur en la frontera

### COREA DEL NORTE

**EFE.** El líder norcoreano, Kim Jong-un, ha suspendido los planes de acción militar contra Corea del Sur en la frontera. Así lo anunció ayer el régimen después de días de tensión. Tras romper canales de comunicación, Pyongyang destruyó la semana pasada la oficina de enlace abierta en 2018, al norte de la Zona Desmilitarizada.

## La Justicia imputa al presidente por crímenes de guerra y contra la humanidad en los años noventa

### KOSOVO

El presidente kosovar, Hashim Thaçi, exjefe de la guerrilla independentista, fue acusado ayer de crímenes de guerra y contra la humanidad por la Fiscalía del Tribunal Especial para Kosovo. Se le imputa asesinatos, desaparición forzosa, persecución y tortura en el conflicto que acabó en la independencia de la ex-provincia serbia en los años 90.